

EN EL 23 ANIVERSARIO...

(Viene de la página 3)

ras civiles tomaron parte en el desfile. La infantería con bayoneta calada vivaba a Stalin al pasar frente a la tribuna de éste, situada encima de la tumba de Lenin. Tanques veloces y automóviles blindados pasaban a gran velocidad al través de la famosa plaza. Detrás de las tropas, grupos de civiles marcharon durante todo el día cruzando la Plaza Roja. Tomado de "Diario de Costa Rica"

Durante la guerra con Finlandia, la prensa reaccionaria de todo el mundo trató de hacer aparecer al Ejército Rojo como una fuerza sin importancia. Miles de mentiras a lo Barón de la Castaña en aquellos días llenaron las columnas de los periódicos burgueses; que un soldado finlandés salía en un decir amén de cien soldados rojos; que los tanques apenas podrían servir de juguete; que los soldados rojos estaban hambrientos y pésimamente equipados, etc., etc.

Los que vieron hace pocos días en algunos de nuestros teatros la película ¿HACIA DONDE VA EUROPA?, película tomada en 1938, pudieron darse cuenta del poderío soviético hace dos años, que contaba ya con 150 mil pilotos para su aviación. No debe ser tan despreciable el Ejército Rojo cuando el ejército japonés prefi-

rió no oponerse en Mongolia y en Kasan y cuando en 15 días des hizo la línea Mannerheim.

He aquí lo que G. E. R. Geyde, corresponsal del New York Times, enemigo declarado de la Unión Soviética, dijo en un despacho publicado en el Sunday's New York Times del 13 de octubre pasado:

"El escritor preguntó ayer a un hombre que había presenciado el avance ruso en Polonia y trató de informarse acerca de la calidad de los tanques.

"No sé —replicó— cómo se comportaba el tanque individualmente en las ciénagas a través de las cuales avanzaban. Ciertamente vi algunos que se quedaban rezagados. Pero lo que tengo presente en la memoria es una masa sin fin de columnas de tanques que se movían. Nadie se cuidaba cuando un tanque se quedaba pegado aquí o allá. En seguida se perdía de vista entre aquellos que se adelantaban y pasaban".

De la guerra con Finlandia, Geyde añade:

"Eran líneas de cañones pesados que se mantenían casi rueda con rueda, no baterías individuales, que finalmente volaron la línea Mannerheim.

La Unión Soviética puede disponer en cualquier momento de 18 MILLONES de soldados rojos junto con 20 MIL TANQUES y 25 MIL aviones para enfrentarse a Hitler.

UNA NUEVA...

planifica la construcción de viviendas para los obreros de distintas empresas. En Vilna se organiza el teatro dramático del Estado, la filarmónica del Estado y una orquesta sinfónica. En fábricas y talleres se inauguran clubs, y por todas partes se organizan casas de reposo y se abren nuevas escuelas.

"Ha empezado a funcionar el sistema soviético de registro civil. Los trabajadores se interesan mucho por la literatura política. Estos son los primeros síntomas del sistema soviético en las Repúblicas bálticas.

Las nuevas constituciones

"En los tres parlamentos se discutió y aprobó la Constitución, la nueva ley fundamental de cada República. Estas constituciones fueron elaboradas sobre la base de la Constitución staliniana del socialismo triunfante, que asegura a los trabajadores el derecho al trabajo, al reposo y a la instrucción; el seguro de vejez; la igualdad de todas las nacionalidades.

"Sin embargo, hasta hace pocos meses, en estos países, había que leer la constitución staliniana a hurtadillas de la policía.

Causa admiración el contenido de estas constituciones de las repúblicas bálticas. Por ejemplo, en la Constitución de la República Socialista Soviética de Lituania, se dice que, paralelamente al sistema de economía socialista, se permiten pequeñas economías particulares, agrícolas y artesanas, así como pequeñas empresas particulares de comercio, dentro de los límites fijados por la ley. Con esto caen por tierra las afirmaciones mentirosas de los esbirros de Smetona, sobre colectivización forzosa, sobre persecución de artesanos y pequeños industriales y comerciantes.

"Los tres parlamentos empezaron igualmente sus trabajos constituyendo los órganos supremos del régimen soviético en cada República.

"Las dietas de Lituania y Letonia y el Parlamento de Estonia, son elegidos por sufragio universal y secreto con participación de todos los electores, y expresan la voluntad real y verdadera del pueblo trabajador.

"Fueron elegidos los Soviets Supremos provisionales en las tres repúblicas. Las sesiones de los nuevos Soviets comenzaron con la elección de los respectivos gobiernos.

Grandes tareas

Los órganos del régimen soviético de las Repúblicas de Lituania, Letonia y Estonia, tienen ante sí grandes tareas. Hace falta, en corto plazo, recuperar lo que se retrasó en veinte años de régimen capitalista; hacer falta alcanzar el desarrollo cultural, económico y político de las otras repúblicas soviéticas.

"Un impulso poderoso para el renacimiento de las nuevas repúblicas soviéticas, lo dará la restauración de relaciones económicas con la URSS, interrumpidas artificialmente. Baste recordar que durante el régimen capitalista, la fábrica gigante de tejidos Kreenholm, producía únicamente la quinta parte de su capacidad, porque en la pequeña Estonia no encontraba mercado para la venta de sus tejidos. Actualmente la

fábrica textil Kreenholm, produce todo lo que permite su capacidad: en la URSS hay bastante algodón y el mercado de nuestro país es enorme.

"No hay duda que próximamente las nuevas repúblicas soviéticas empezarán a reconstruir las viejas empresas, y a construir nuevas fábricas. Todo esto aumentará la industria de las repúblicas bálticas. Los obreros de las empresas de los países soviéticos del Báltico, después de haberse liberado del yugo capitalista, aumentan sus normas y multiplican la producción.

"En las fábricas y talleres, la palabra soviética "stajanovista", es una palabra de honor. No hay duda que esta calificación será asimilada rápidamente por los trabajadores de las nuevas repúblicas soviéticas; no hay duda que el trabajo, considerado como carga vergonzosa en la época del capitalismo, se convertirá pronto, como en toda la URSS, en una tarea de honor, de gloria y de heroísmo. En los pueblos recientemente liberados de la opresión capitalista, sobreviven costumbres del viejo tiempo. Los órganos del Partido y del régimen soviético deben realizar un trabajo paciente y enérgico para la reeducación de las masas.

"No hay duda que próximamente seremos testigos del brusco ascenso de las repúblicas soviéticas del Báltico, y que en los próximos años esas Repúblicas, alegres y orgullosamente, podrán afirmar ante el Gobierno, el Partido y el camarada Stalin, que por su desarrollo económico y cultural se colocan en primera fila junto a las otras repúblicas soviéticas socialistas de nuestra gran patria".

EN LA UNION...

(Viene de la página 3)

buir las reservas del trabajo entre las diferentes ramas de la economía nacional es un asunto del estado de importancia pública y es uno de los primeros factores del estado socialista sin el cual la economía planificada es imposible.

"Bajo las condiciones del capitalismo la distribución y la disposición de las fuerzas del trabajo calificado, se lleva a cabo de una manera desorganizada y esporádica. El desarrollo del capitalismo está acompañado por la ruina de las masas y por el empobrecimiento de los campesinos jornaleros, por la ruina de la pequeña burguesía urbana y por la desocupación de los obreros que son reemplazados por las máquinas. Todo ello conduce a la formación de un ejército permanente de millones de desocupados que vagan frente a las puertas de las fábricas solicitando trabajo como quien pide limosna. La existencia de esta clase de ejército permanente de reserva del trabajo es una de las principales condiciones de la formación y desarrollo de la industria capitalista en gran escala.

"En la URSS han sido eliminados para siempre el desempleo en las ciudades y la pobreza en la

aldea. Los agricultores de las fincas colectivas (koljoses) viven ahora en la prosperidad y esto ha hecho que hayan desaparecido las antiguas fuentes que suplían la industria con una corriente esporádica de fuerza de trabajo.

"Bajo estas condiciones el Estado Soviético tiene que hacer frente a la tarea de organizar y educar nuevos trabajadores entre la juventud urbana y rural y de crear así reservas de trabajo necesarias para la industria. El Estado Soviético tiene que asegurar una entrada sistemática en gran escala de fuerzas de trabajadores hábiles. El Estado Socialista debe contar con abundancia de poderosas y seguras reservas públicas destinadas a la industria, sin las cuales la industria socialista no se puede desarrollar. La industria socialista constituye la base del desenvolvimiento de toda la economía nacional, principio que guía el conjunto de la economía nacional.

La educación en masa de cuadros de trabajadores calificados, es una de las condiciones decisivas para que crezca la productividad del trabajo y se vaya hacia la abundancia, y con esta base se pase a un plano más elevado: el Comunismo.

20 AÑOS...

(Viene de la página 3)

a sus impulsores:

"El poder soviético espera de ustedes nuevos triunfos, nuevos films que como CHAPAYEV, glorifiquen la grandeza de los hechos históricos de la lucha por el poder de los obreros y campesinos de la Unión Soviética, cuadros que

impulsarán al pueblo a llevar adelante nuevas tareas y que recordarán al pueblo las realizaciones y las dificultades de la construcción socialista. El Poder soviético espera que los maestros en los dominios del Cine penetrarán en nuevas esferas de la más importante y más popular de todas las artes".

Para estos meses de fin de año, podrá usted recibir Q 100.00 cada semana, con sólo estar atento a oír el número de su CEDULA, en Radio Athenea, 920 Kc.

De 8 a 8.30 de la noche se darán detalles del OBSEQUIO PARA EL AHORRO FAMILIAR, que otorgará la deliciosa y digestiva:

SAL UVINA

Laboratorios de la Botica Francesa

SUPERANDO...

(Viene de la página 1*)

Zamora y Manuel Solís, como representantes de la provincia de Heredia; Rafael Loría, Juan Fuentes y Eliseo Aguilar, de la provincia de Cartago; Alfonso Jiménez, José Jiménez y Filadelfo Villalobos de la provincia de Alajuela; Francisco Quirós, Jenaro Jiménez y Guillermo Quesada, de la provincia de San José.

Integrado el Comité, se procedió a señalarle tareas inmediatas; entre estas las más importantes son las siguientes: a) Movilizar 10 campesinos por cada uno de los cantones allí representados para que lleven a la casa presidencial

el plan de objeciones y ampliaciones acordado; b) Organizar comités provinciales y subcomités cantonales para que cooperen en la organización y dirección del movimiento; c) Organizar una Conferencia más amplia, en los primeros meses del año próximo, ojalá con representantes de todos los cantones del país, para discutir la formación de la Confederación Nacional de Trabajadores Agrícolas.

El último punto de la orden del día lo constituyó la lectura y discusión de un Manifiesto, cuyo texto reproducimos hoy íntegramente y que va dirigido a todos los trabajadores del campo de Costa Rica.

El Comité Seccional de Cartago del P. C. convoca a los militantes de la Sección a la

ASAMBLEA GENERAL

que tendrá lugar el martes próximo, 12 de noviembre, a las 7½ de la noche, en el local del Partido.

Presidirá la Asamblea el compañero Ferreto, quien hará además un planteamiento de problemas de organización.

Gran Baile

EN EL SALON DEL PARTIDO

Hoy Sábado de 8 a 12 p. m. Cuota para caballeros

Diviértase y ayude al partido de la clase TRABAJADORA

1.00

El Maestro DELIO VILLALTA con su famosa Orquesta "ENSUEÑOS"

HARA LAS DELICIAS del PUBLICO

LA ASOCIACION...

(Viene de la página 1*)

propia de un imperio teocrático, que de una república democrática.

Pero lo que más alarma es la IGNORANCIA INCALIFICABLE de tales directores de la educación, quienes han revelado no sólo su intolerancia, sino el desconocimiento más absoluto que tienen de la evolución histórica de la enseñanza nacional.

A estos señores les recomendamos que se tomen el trabajo de enterarse de la personalidad de don Mauro y de su labor en la organización de la escuela nacional: allí tienen, por ejemplo, la biografía de don Mauro escrita por don Luis

Felipe González. Por lo demás resulta ridículo que unos señores educadores, a estas horas, sin más base que una intransigencia religiosa, vengan a negarle a don Mauro el derecho que tiene a ser exaltado como ejemplo ante la mente libre de un pueblo que aspira a la cultura y que hace años salió de la caverna.

LA ELECTRICIDAD...

(Viene de la página 3)

tado de completo derrumbamiento. Los ferrocarriles se herrumban y caen gradualmente en desuso; las ciudades caen en ruinas"

Cuando Wells se despidió de Lenin, éste le dijo: "Vuelva usted dentro de 10 años y verá lo que hemos hecho entre tanto".

Y en 1932 la planta más poderosa de Europa había sido construida en el país de los "moujiks" y del "caos económico" que dijera Wells, 15 años más tarde el plan de Lenin había sido realizado en un 150 por ciento. Por todas partes se levantan cables y corren hilos de alambre; las chozas de los mujiks se iluminan con bombillos eléctricos cuya luz penetra por todos los rincones y persigue la suciedad; y toda la capacidad combinada de las estaciones hidroeléctricas del tiempo de los zares apenas da un sexto de la capacidad de una sola turbina de la estación del río Dniéper, estación construida por "la plebe". Y hoy día el sistema de Moscú, por ejemplo, ocupa el primer lugar en Europa en fuerza motriz y comparte con Nueva York el primer lugar en calefacción y fuerza. La organización socialista ofrece grandes ventajas a la electrificación —dice el Reverendo Jewlett Johnson: "no teme los derechos de la propiedad privada". En la organización socialista no existen Compañías Eléctricas como en Costa Rica ni Juntas Nacionales al servicio de estas compañías y a todas las casas puede llegar, como llega el agua por los tubos de la cafetería, la corriente eléctrica que da luz, calor y fuerza.

Adquiera doble personalidad ordenando su traje en la

SASTRERIA

LA ULTIMA MODA de HAROLD NICHOLAS Frente al Palacio de Justicia

APARTADO 242 - San José, Costa Rica - TELEFONO 4777